

Auf der Bäk



Ausschuss für Bau, Wege und Entwicklung
Vorsitzender
Karl-Theodor Siebels,
E-Mail: bauausschuss@auf-der-baek.de
Bäk, den 11.03.2025

Informationen zu Klimaschutzmaßnahmen der Gemeinde Bäk

Sehr geehrte Mitbürgerinnen und Mitbürger,

Ende Januar hat sich im Dorfgemeinschaftshaus zum zweiten Mal der Runde Tisch zum Thema Klimaschutz getroffen. Mit dabei waren Vertreter der Gesellschaft für regionale Teilhabe und Klimaschutz mbH (gtk) aus Schwerin, die uns beratend unterstützen und engagierte Einwohner, die ihre Ideen, Erfahrungen und Wünsche mit einbringen.

Wir haben gemeinsam die Ergebnisse der Umfrage aus dem letzten Jahr besprochen. Bei der Umfrage haben insgesamt 50 Bürgerinnen und Bürger teilgenommen, die – je nach Haushaltsgröße – insgesamt über 100 Einwohner vertreten haben. Wir konnten viele Ideen und Vorschläge aus der Umfrage mit aufnehmen, die wir nun nach und nach – soweit es uns im Rahmen der Gemeinde möglich ist – gemeinsam angehen wollen.

An dieser Stelle möchten wir uns noch einmal recht herzlich für die Teilnahme an der Umfrage bedanken. Für die weitere Entwicklung unserer Gemeinde ist die Gemeinschaft und Mitwirkung der Einwohner von entscheidender Bedeutung. Daher werden wir uns nun den Themen widmen, die in der Umfrage besonderen Anklang gefunden haben.

Das Hauptthema des zweiten Runden Tisches war: **Mobilität.**

Die Umfrage hat gezeigt, dass die Mobilität für viele Bürgerinnen und Bürger eine hohe Priorität besitzt. Das betrifft den Individualverkehr, den öffentlichen Personennahverkehr und den Radverkehr. Die Bedürfnisse sind unterschiedlich und der Bedarf an alternativen Mitfahrmöglichkeiten oder auch an einer Verbesserung von Wegen ist ebenfalls sehr individuell. Wir möchten unseren Mitbürgern eine zuverlässige aber auch nachhaltige Anbindung an die Umgebung ermöglichen. Daher wollen wir zeitnah das Projekt „**Mitfahrbank in Bäk**“ als ersten Piloten angehen.

Dazu werden wir zeitnah gesondert informieren und hoffen auf eine rege Teilnahme.

In einem weiteren Onlinetreffen Anfang März hat sich der Runde Tisch mit einer Vertreterin vom Verein „Nachbarschaftsbus im ländlichen Raum im Elde-Quellgebiet“ (kurz ELLI) zum Thema **Bürgerbus** ausgetauscht. Die Bürgermeisterin aus Bollewick, die zeitgleich Vereinsmitglied ist, berichtete von den eigenen Erfahrungen aus dem Bürgerbus-Betrieb der letzten zehn Jahre.

Mit freundlichen Grüßen

Für die Gemeindevertretung der Gemeinde Bäk Thomas Teut und K.-T. Siebels